

uns auch möglich sein, mit der Lebenshaltung aller Werktätigen auch die derjenigen zu verbessern, die nach einem arbeitsreichen Leben den Anspruch auf einen sorgenfreien Lebensabend haben.

Die Antragskommission muß feststellen, daß die Politik der Partei und die sich aus ihr ergebenden Maßnahmen der Bevölkerung nicht überall von den Parteileitungen und den Parteimitgliedern genügend erläutert werden. Einige der vorliegenden Anträge bestätigen, daß in solchen Fällen die Bevölkerung nicht erkennt, wie die Maßnahmen von Partei und Regierung den Interessen aller Werktätigen dienen. Das gilt besonders für solche Anträge, die auf die Änderung des Paßgesetzes abzielen, das die Macht der Arbeiter und Bauern vor den hinterhältigen Anschlägen der Feinde des Volkes schützen soll und daher strikt durchgeführt werden muß. Die Antragskommission empfiehlt dem Parteitag, alle auf Abänderung des Paßgesetzes abzielenden Anträge abzulehnen und alle Parteileitungen und Parteimitglieder zu verpflichten, mit erhöhter Wachsamkeit die Durchführung aller Sicherungsmaßnahmen zu gewährleisten, die von Partei und Regierung zum Schutze der Macht der Arbeiter und Bauern ergriffen werden. (Beifall.)

Zwei Arten von Anträgen sollen noch erwähnt werden. So wird unter anderem gefordert, einige auf Wochentage fallende kirchliche Feiertage abzuschaffen und den Tag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution zum gesetzlichen Feiertag zu erklären. Zu diesen Anträgen hat die Antragskommission folgendes zu bemerken:

Die Große Sozialistische Oktoberrevolution ist unbestreitbar das bedeutendste Ereignis in der bisherigen Geschichte der menschlichen Gesellschaft. Sie erfährt durch die Arbeiterklasse und alle werktätigen Schichten in der ganzen Welt die größte Würdigung. Es sei nur erinnert an die großartige Manifestation zu Ehren der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution anlässlich des 40. Jahrestages des Roten Oktober. Die Verstärkung der politisch-ideologischen Arbeit unter der Bevölkerung, die Erziehung der werktätigen Menschen zum sozialistischen Bewußtsein wird dazu beitragen, daß dieser große Feiertag des internationalen Proletariats auch dann auf immer breiterer Basis und in der würdigsten Form gefeiert werden wird, wenn wir ihn nicht zu einem arbeitsfreien gesetzlichen Feiertag proklamieren, sondern ihn durch besondere Arbeitsleistungen für den Sieg des Sozialismus ehren. (Beifall.)